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Sportrat der Deutschsprachigen Gemeinschaft –  

Vollversammlung des Sportrates der DG vom 07. Oktober 2011 um 20.00 Uhr 
 im Café Sélect in Kelmis 

 

Alle Anwesende, Entschuldigte und Abwesende sind hiernach aufgelistet.  

Durch die Anzahl von 17 der 29 stimmberechtigten Vertretern ist die Vollversammlung beschlussfähig. 
 

Anwesend sind:  

Die Präsidiumsmitglieder: Jacky Cloth, Sportbund Kelmis; Kurt Colgen, R.S.F..; Ignaz Halmes, V.O.R.;  Richard Hoffmann, 

Sportgemeinschaft St Vith; Gaby Soiron, R.V.V..  

Die Mitglieder: Johnny Franck, Kampfsport ohne Verband; Erwin Groven, Sportvereine Burg Reuland; Helmut Henz, Sportrat 

Büdgenbach; Didier Maats, Wassersport - Schwimmen - Tauchen; Gottfried Nutten, I.F.D.G.; Robert Paquay, V G D S; Carl 

Rolf, O.T.V.; Théa Rosskamp, O.S.V.; Alfred Schröder, Sportrat Amel; Peter Thomé, O.S.W.V.; Hermann Wetzels, O.R.V; 

Clemenz Wirtz, V.D.K.. 

Die Mitglieder mit beratender Stimme: Claude Casin, B.O.I.K.; Kurt Rathmes, Abt. Kulturelle Angelegenheiten.  

die Sportministerin der DG: Isabelle Weykmans; der Sportschöffe der Gemeinde Kelmis: Luc Frank; das Mitglied der Ar-

beitsgruppe Fair-Play: Ronny Van Goethem, sowie die Präsidiumsmitglieder des Sportbundes Kelmis: Charles Bougard; 

Brigitte Vanaschen. 
 

Entschuldigt sind:  
Die Präsidiumsmitglieder: Otto Audenaerd, Sportvereine Lontzen und Sportschöffe Lontzen; Willy Bosch, Boxliga der DG. 

Die Mitglieder: Joseph Blesgen, O.S.V.; Mona Derwahl und Myriam Derwahl, Beide Sportvereine für Menschen mit einer Be-

hinderung; Heinrich Eicher, Orientierungslauf - Leichtathletik; Tamara Franck, Kampfsport ohne Verband; Martin Gillessen, 

OTV; José Heck, V.D.T.; Jean-Claude Hengels, Badminton - Squasch - Minigolf; Gerd Reuter, Sportgemeinschaft St.Vith; 

Johnny Salzburger, A.F.V.O.; Jürgen Strang, Sportrat Raeren. 

Die Sportschöff(in)en: Christine Baumann-Arnemann, St.Vith; Patricia Creutz-Villevoye, Eupen; Wolfgang Reuter, Büllingen; 

Charles Servaty, Bütgenbach sowie Jacquy Lauffs, Versicherung Ethias. 
 

Abwesend sind:  
Die Mitglieder: Aloys Aachen, Sportvereine Burg-Reuland; Werner Baumgarten, Wassersport - Schwimmen - Tauchen; Ber-

nadette Bebronne, I.F.D.G.; Yvan Butek und Anita Weynand, Beide T.V.D.S.G.; Nathalie Eicher-Heckters, R.S.F.O.; Christian 

Fischer, R.V.V.; Alphonse Géron, A.F.V.O.; Werner Heeren, Sportvereine Lontzen; Guido Heuschen, V.O.R.; Bernd Kiste-

mann, O.T.T.V.; Marc Kistemann, Sportrat Raeren; Paul Koch, Sportrat Bütgenbach; Gerhard Löfgen, Sportrat Büllingen; 

Ralph Mackels, O.S.W.V.; Werner Miessen, V.D.K.; Alexander Offermann, Sportbund Kelmis; Heinz Plaire, Boxliga der DG; 

Victor Schleck und Paul Zilles, Beide S.V.D.B.; Walter Schneider und Rudy Kemper, Beide Sportbund Eupen; Joseph Thaeter, 

V.D.T.; Helmut Vilz, V.G.D.S.; Christoph Weber, Sportrat Büllingen.  

Die Mitglieder mit beratender Stimme: Ingrid Inselberger, Regierung der DG; Murielle Mendez, Abteilung Beschäftigung; 

Gerhard Treinen, Abteilung Unterricht. 

das Mitglied der Arbeitsgruppe Fair-Play: Matthias Conotte. 

Die Sportschöffen: André Kleis, Burg Reuland; Guido Pauels, Amel; Mario Piel, Raeren. 

Der Bürgermeister der Gemeinde Kelmis: Mathieu Grosch. 
 

 

1. Sitzungseröffnung und Begrüßung 
Um 20:20 Uhr eröffnet der Vorsitzende des Sportrates der DG, J.Cloth die Versammlung und begrüßt alle An-

wesenden, insbesondere den Kelmiser Sportschöffen, Luc Frank, den BOIK-Vertreter, Claude Casin und ganz 

besonders die Ministerin Frau Isabelle Weykmans. 

Anschließend zählt er die High Lights des Jahres 2010 auf. 
 

2. Protokoll der vorjährigen Vollversammlung 
Nach einer kurzen Pause zum nochmaligen Durchlesen des in der, bei der Ankunft erhaltenen, Broschüre ent-

haltenen Vorjahresprotokolls wurde dieser einstimmig angenommen. 
 

3. Vorstellung der Aktivitäten und Tätigkeiten 
Der Präsident erläutert in groben Zügen wie, Runde durch die Gemeinden, Fair Play, Europoolversammlungen, 

Treffen bez. Panathlon sowie diverse andere Präsenzen. Er verweist darauf, dass alles in der Broschüre im De-

tail nachzulesen ist.  
 

4. Kassenbericht 2010 und Haushaltsvoranschlag 2011 
Auch diese beiden Berichte sind im Detail in der Broschüre nachzulesen, somit beschränkt sich die Kassiererin 

auch hier lediglich auf die Erläuterung der gröbsten Punkte. 
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Schwerpunkte sind die Fahrtkosten zu Panathlon und Eurosportpool (werden uns gesondert von der DG zu-

rückerstattet) sowie die Sportlerehrung der DG. 
 

5. Projekte 2011 
A. Fair Play Ehrung 

Erstmals wurden Fair-Play Ehrungen vorgenommen. Es wurden ein Jugendlicher sowie eine Mannschaft 

ausgezeichnet.  
 

B. Panathlon – Die Ausstellung 
Die Ausstellung ist in den 3 Gemeinden (Kelmis; Eupen und St Vith) sehr gut angekommen und soll im Jah-

re 2013 an anderen Orten wiederholt werden. 
 

C. Ehrenamt 
Der Sportrat hat an den Veranstaltungen zum Ehrenamt teilgenommen und möchte einen solchen Tag nur 

für den Sport organisieren.  
 

 

D. Projekt mit der IFDG 
Dieses Projekt (Fair Play Preis der DG) wird im Januar 2012 mit den Schülermannschaften (U 15 - U 16) 

starten. 
 

6. Aufnahme neuer Mitglieder 
Im Laufe des Jahres fanden einige Veränderungen statt. Die neuen Mitglieder sind alle per Ministeriellem Er-

lass ernannt worden. Leider fehlen jedoch noch immer die Vertreter einiger Sportverbände und -organisationen 

im Sportrat der DG. 
 

7. Sportlerehrung 2010 - Rückblick 
Der Präsident läst den Abend in kurzen Worten Revue passieren und erklärt, dass die Planung der nächsten 

Auflage schon mit einer ersten Versammlung in der nächsten Woche anläuft.  Die Erneuerung der 2 letzten Jah-

re soll laut einer zwischen den Sporträten, Sportbünden und der Sportgemeinschaft bei der Sportministerin 

stattgefundenen Unterredung weiterhin nach einem ähnlichen Schema beibehalten werden.  
 

8. Panathlon in der DG 
Das Projekt Panathlon ist gut angelaufen, allerdings möchte man sich vorerst mal auf einige Punkte beschrän-

ken. (insbesondere zum Thema Fair Play) 
 

9. Europool des Sports 
Halmes Ignaz, ständiger Vertreter des Sportrates bei diesen Versammlungen, berichtet und zählt die Aktivitäten 

dieses Gremiums auf.  

Kurt Rathmes erläutert ein angelaufenes Schulsportprojekt.  

In Schengen ging derzeit (gestern und heute)eine Börse über die Bühne. 

10. Web-Site www.dgsport.be  
Hier kann man alle Berichte der Sitzungen des Sportrat-Präsidiums lesen und viele Infos zum Sport erhalten.  

Alles was den Sport betrifft ist hier nach zu lesen. 

Ferner kann hier auch jeder Verband/Verein seine wirklich herausragenden Großevents ankündigen und an-

schließend darüber berichten. 
 

11. Interpellationen 
Es liegt kein Antrag vor. 

H.Wetzel geht auf das Thema Sportlerehrung der DG ein. Er drückt seine Enttäuschung bez. des Modus der Eh-

rung 2010 aus. Insbesondere fragt er das die Verbände wieder gefragt werden sollten.  
  

12. Ansprache der Ministerin  
Die Ministerin I. Weykmans dankt allen Anwesenden und reisst in sehr kurzen Zügen die großen Initiativen an.  

Der Sport ist eine sehr wichtige Angelegenheit, denn der Sport betrifft sehr viele Menschen in der DG. 

Sie spricht die Bestandsaufnahme des Ist-Zustandes insbesondere in punkto Infrastruktur an. Denn dies ist eine 

sehr wichtige Sache um die Zukunft besser planen zu können.  

Auch die europäische Ebene im Sport ist sehr wichtig. Auch wenn die kleinen DG-Vereine und -Verbände nicht 

in den Genuss großer EU-Gelder kommen können. 

Sehr wichtig war in diesem Jahr  

• Vereinsförderung 

• Ehrenamt  

• Weiterbildung der Ehrenamtlichen 
Es gibt noch zwei wichtige Themen 
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• Sportstättenplanung (eine Riesenanstrengung - da alle quasi zur gleichen Zeit erbat wurden und 

somit auch zur gleichen Zeit renoviert werden müssen) Hier soll langfristig erfasst, geplant und In-

stand gehalten werden. 

• Doping wir stehen vor einer großen Reform (sie erläutert kurz was ist und was kommen wird.) Die 

Wada hat ihr Reglement verändert, so muss auch Belgien (auch die DG) ihr Gesetz und die Zusam-

menarbeitsabkommen anpassen). 

Die Verträge mit den Leistungszentren werden evaluiert und erneuert, bzw. neue abgeschlossen. 

 

 
 

13. Verschiedenes 
• C.Casin vom B.O.I.K. geht auch auf das Thema Doping ein. Er findet es Top das die 3 Gemeinschaften das 

Problem gemeinsam in Angriff nehmen.  

Das Groß-Event des kommenden Jahres sind die Olympischen Spiele 2012 in London. Bis dato sind unter 

den Qualifizierten leider noch keine DG-Sportler auszumachen.  

• Der Kelmiser Sportschöffe Luc Frank schneidet kurz einige lokale Projekte an und erläutert diese. Ferner 

Dankt er der Ministerin für die zugesagten Unterstützungen.  

• P.Thomé berichtet: Der Biathlonverband hat beim Grenz Echo um eine Berichterstattung am Tag der  

• sportlichsten Gemeinde gebeten. Dies wurde auch zugesagt aber es war wieder mal niemand da. 

• Ebenso fragt er nähere Erläuterungen bez. Doping.  

• H.Wetzel fragt wie es in punkto Doping in der DG mit den Pferden aussieht. 

• J.Franck fragt ob auch diesmal wieder einige Jugendliche mit nach London können?  Diese Frage ist noch 

offen, da es nur über eine Kooperation möglich ist. 

• E.Groven gibt an, daß die Preise für Sandwichs beim Tag der Sportlichsten Gemeinde von vielen mit (4€) 

als zu teuer empfunden wurden und keinesfalls als familienfreundlich bezeichnet werden könnten. 

• R. Van Gothem bemängelt, dass parallel zur Sportlichsten Gemeinde in Worriken, in Kelmis der Wandertag 

der DG lief.  

Alle Fragen wurden zufriedenstellend beantwortet (können aus diversen Gründen hier jedoch nicht kommentiert werden). 

Auch wurden alle Bemerkungen zur Kenntnis genommen. 
 

Die Versammlung endet um 21:45 Uhr   
 

Die nächste ordentliche Vollversammlung findet an einem Freitag, im März 2012 um 19:30 Uhr in der Ge-

meinde St.Vith statt. Hier erfolgt dann auch die Einsetzung des 3. Sportrates der DG mit Wahl eines Neuen 

Präsidiums.   
 

mfG 
 

richard 

 

P.S. Leider sind die Ballsportarten (Baskett-Handball) sowie der Motorsport (Automobile und Motorräder) gleich 

ob -Rallye oder Cross- nicht im Sportrat der DG vertreten.  

Dies müsste doch endlich mal möglich sein. 

Denn der Sportrat der DG sollte ein Organ des gesamten Sports in der DG sein und somit sollten auch alle 

Sportarten (Verbände oder Gruppen der Verbandslosen) im Sportrat der DG vertreten sein. 

 

 


